

A Mesdames les Présidentes
A Messieurs les Présidents des AAPPMA des Vosges

« En 2019, Soyons fiers d'être pêcheurs ! »

2018 : encore une année difficile pour les milieux aquatiques ... les poissons et ... les pêcheurs !

Nous avons vécu mais surtout « subi » l'année 2018 la plus chaude ...
Janvier 2018 a été marqué par de très fortes crues qui ont modifié la morphologie de certains de nos cours d'eau ... et à compter de juin 2018, une sécheresse exceptionnelle a persisté jusque fin novembre ... avec un arrêté départemental sécheresse reconduit à plusieurs reprises !
Espérons que les conditions hydrauliques de ce mois de janvier 2019 favoriseront la pêche des carnassiers jusqu'au dimanche 27 janvier 2019.

Aussi, résistons et réagissons ...

La pêche rassemble une collectivité qui défend un « **Mode de VIVRE** », des femmes et des hommes de toutes professions, ruraux ou urbains attaché à des valeurs.

- Continuons à faire connaître et à développer notre patrimoine halieutique ...
- Mettons en valeur les actions de notre réseau associatif en partenariat avec les collectivités ...
- Défendons une pêche démocratique qui se veut accessible au plus grand nombre ...
- Défendons notre liberté de pêcher ...
- Redonnons aux poissons de nos rivières la place qu'ils méritent !
- Restons unis pour défendre notre réseau de la pêche associative.

Le développement de la pêche de loisir :

Pour répondre à certains de ces objectifs, les « Assises nationales de la pêche de loisir » se sont déroulées fin novembre 2018 à Paris où se sont réunis les chargés de missions fédéraux pour partager les retours d'expérience et proposer des pistes de travail. Nous en reparlerons dans le cadre des mesures **du Schéma départemental du développement du loisir pêche (SDLP)**, qui vous sera présenté lors de notre Assemblée Générale.

Evolution des effectifs : à ce jour, le bilan des effectifs 2018 laisse apparaître une baisse des membres actifs de - 4,45 %, plus importante qu'en 2017 (- 1,23 %). Les conditions hydrauliques et météorologiques conditionnent beaucoup notre activité pêche !

La progression des cartes « interfédérales URNE » se poursuit (+ 2,72 %) mais ne compense pas la forte baisse des cartes majeures (- 7,91 %). Nous enregistrons une hausse des cartes « découvertes femmes » (+ 4,39 %) ainsi que les journalières (+ 0,44 %) mais une baisse des hebdos (- 4,40 %). L'inquiétude persistante vient de la forte baisse des cartes mineures (- 10%) et découverte (- 7%) malgré les actions menées au profit des jeunes générations d'où la grande difficulté de fidéliser nos jeunes.

Le réseau des dépositaires de cartes de pêche : La vente des cartes « tout informatique » est maintenant bien en place et le déploiement des dépositaires informatisés se poursuit. Actuellement 91 « dépositaires Grand Compte » sont validés et 30 AAPPMA vendent des cartes. Le contact local du pêcheur avec vos dépositaires reste primordial et essentiel !

Communication : Notre chargé de communication Maxime LUBIAN poursuit son travail sur plusieurs thématiques : rédaction du Schéma de développement et des fiches actions, évolution du site Internet, rédaction de la lettre fédérale et suivi des réseaux sociaux. Le guide de pêche 88 édition 2019 à destination de tous les pêcheurs et de nos partenaires est imprimé et en cours de ventilation. Je vous encourage à accentuer votre communication localement pour valoriser vos actions.

Réciprocité : Pour 2019, l'AAPPMA de Laveline devant Bruyères rejoint l'URNE. Bienvenue au club !

Evolution de la réglementation : L'avis annuel 2019 a été publié par la DDT. Quant à l'arrêté national de modification de la date de l'ouverture du carnassier, il n'a pas encore été signé !

Les animations : Sébastien Thiriet, agent de développement animation, se tient à votre disposition dans le cadre des animations scolaires, des ateliers pêche nature ou des moyens pédagogiques.

La gestion piscicole :

Beaucoup d'actions sur le terrain se poursuivent... en liaison avec les AAPPMA et les collectivités locales. En seconde catégorie, la priorité est donnée à la réhabilitation des annexes hydrauliques (frayères à brochets). En première catégorie, la réhabilitation des frayères à truites (ruisseaux pépinières) et l'accès aux frayères des géniteurs (libre circulation) sont nos objectifs. Je rappelle que tous travaux doivent être suivis et validés par nos techniciens de terrains : Christophe HAZEMANN, Justine WEITEL et Anicet HURIOT en fonction de votre secteur. En 2019, nous engageons aussi une étude sur les ruisseaux de têtes de bassin (RTB), dans un premier temps sur le bassin de la Fave.

Les plans « poissons » : nous poursuivons nos actions en faveur du plan Saumon Moselle, au soutien aux écloséries (TRF et Br), aux vésicules résorbées pour le brochet, à l'intensification du plan ombre notamment sur le bassin de la Meurthe impacté par une forte pollution.

Prévisions de l'agenda fédéral 2019 :

- 1^o trimestre : formation garde pêche particulier (en fonction du nombre de candidatures).
- Le dimanche 27 janvier : fermeture de la pêche aux carnassiers en seconde catégorie.
- Le samedi 09 mars : ouverture de la truite.
- **Le samedi 6 avril : AG fédérale à Nomexy.**
- Le samedi 27 avril : AG de l'association de sauvegarde de la truite Fario à Ban de Laveline.
- Mercredi 1^o mai : ouverture des carnassiers.
- Samedi 18 mai : ouverture de l'ombre.
- Dimanche 2 juin : fête nationale de la Pêche.
- Du 17 au 22 juin : opération « Je parraine ma rivière », bassin de la Fave à Ban de Laveline.
- Le mercredi 10 juillet : départ du Tour de France à St Dié... animations à mettre en place !

Des pêcheurs ... des bénévoles ... des assemblées générales !

Bien sûr, la prospérité de notre réseau pêche repose sur la motivation de nos responsables bénévoles à mobiliser les pêcheurs en faveur de notre loisir. Aussi, en ce début d'année et en cette période des assemblées générales, je vous remercie, toutes et tous, très sincèrement pour votre engagement associatif.

« Bonne Année halieutique 2019 ! »

« Ensemble, ayons à cœur de défendre nos valeurs et de porter avec fierté les couleurs de la pêche de loisir ». (FNPF)

« Le plus beau des cadeaux que tu puisses faire à quelqu'un, c'est donner de ton temps parce que tu lui donnes une partie de toi qui ne reviendra jamais ». (Le bénévole)

Le Président fédéral BALAY Michel

Bien à tous.

